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 الأمنــاء/ منيــر مصطفــى/ ريــاض 
شرف :

البريد ومــا أدراك ما البريد.. هذا الهاجس 
الذي كان منذ سنوات مضت يراود في أواخر 
كل شــهر المتقاعدين المدنيــن أثناء الذهاب 
إلى فروع مكاتب البريد العام بعدن لاســتلام 
معاشــاتهم التقاعدية نظرا لما يمثله الوصول 
إلى شــبابيك الــرف للمعاش مــن عذاب 
ومعاناة وانعدام الســيولة المالية.. إلا أنه قد 
طرأت العديد مــن المتغيرات وتصحيح أوضاع 

فروع مكاتب البريد العام بعدن.
»الأمناء«  قامت  المتغــيرات  هذه  ولمعرفة 
بالنــزول إلى مكتب البريد العام في محافظة 
عدن والتقت بالأخت لمياء صالح مجور مدير 
عام بريد عدن التي شكرت صحيفة »الأمناء« 
على نزولها إلى مبنى الإدارة العامة لبريد عدن  
للاطلاع على التطــورات التي حصلت مؤخرا 
في بريد عام عدن بعد أن عانى خلال السنوات 
الخمــس الماضية من صعوبــات كثيرة كان 

أهمها عدم توفير السيولة المالية.

كانت التركة كبيرة
تقول مدير عام بريد عــام لمياء مجور :« 
منذ توليت قيادة البريــد نهاية عام 2020 م 
فقد ســعيت الى اعادة تنظيم العمل بحسب 
نظام العمل والدليل التشــغيلي للبريد والذي 
كان يمثل مرحلة متدهورة بشــكل كلي في 
حينه وذلك نتيجــة القصور والإهمال المتعمد 
من الســابق والــذي ســاعدت على تفشي 
التدهور بشــكل كبير وعلى مدار الســنوات 
بن  الثقة  وإحلال  السابقة وزحزحة  الخمس 
كافة المواطنن بالهيئة العامة للبريد والتعمد 
المقصود في استمرار عملية التسيب والإهمال 
والتمييع للقضايا المتعلقة بمشاكل المواطنن 
وأدت إلى انسحاب وإلغاء جميع التعاقدات بن 
الهيئة العامة للبريد ومؤسسات الدولة خلال 
تلك الفترة ، فيما عدا )معاشــات المتقاعدين 
المدنين واسر الشــهداء في السلك العسكري 
الدفاع(.. وعملنا خلال الأشــهر الاولى على 
الالمام بالمشــاكل والعقبات والمعوقات والتي 
أدت إلى هــذا التدهور الكبير والذي خسر من 
خلالها البريد التعاقدات الســابقة لمؤسسات 
التي  الخدمات  جميع  أيضا  وخسر  حكوميـة 
كان يعمل بها ســابقا منها )تحصيل فواتير 
من  وذلك  بمعالجتها  والبدء  والمياه(  الكهرباء 
التنظيم العمــلي للمرفق )البيت  خلال إعادة 
الداخــلي( ، حتــى نعيد البريد الى مســاره 
الطبيعــي والريــادي في العمل المؤســي 
المتكامل ولما كان عليه بالسابق من التزام في 
عدة مجالات ســواء على المســتوى الإداري- 
المالي - الرقابي وسنوضح للقارئ الكريم أهم 
الأعمال التي قمنا بها عام 2021م وهي على 

النحو التالي:
- بدأنا بفتح شكاوى المواطنن والنظر بها 

والاستجابة بمعالجتها أولا بأول.
للإدارة  العمــل  تنظيم  بإعــادة  قيامنا   -
العامة بمختلف اداراتها واقســامها ولجميع 

المكاتب. 
- عملنا على اعادة تجهيز وعمل ارشيفات 

متكاملــة لإدارة البريــد لجميــع العمليات 
والمســتندات من قســائم ســحب وقســم 

للمراجعة لتلك العمليات. 
- التنســيق مع الســلطة المحلية مكتب 
محافظــة عدن ومع مــدراء المديريات حول 
نزول مندوبن مــن قبلهم وكدا مندوبن من 
المفوضيــة الجنوبية لمكافحة الفســاد اثناء 
عمليــة صرف مرتبات المتقاعديــن المدنين 
والعسكرين للحد من عمليات السمسرة التي 

كانت حاصلة في السابق.
- إعادة تفعيل دور إدارة الرقابة والتفتيش 

مع المكاتب البريدية.
- متابعة دوران الســيولة بشــكل سليم 
ويومــي بــن المكاتــب ومتابعــة صرفها 
في  الســكانية  الكثافة  بحســب  وتوزيعها 
النقدية  السيولة  توفر  واستمرارية  المديريات 

طوال أيام الشهر.
- التعــاون المشــترك بــن إدارة البريد 
لمنطقة عدن مع إدارة السلطة المحليـة ممثلة 
التعاقد مع مؤسسات  تم  بمحافظ عدن كما 
منها  المستفيدين  لتقديم خدمة صرف  الدولة 
)مكتــب صندوق النظافــة( )مكتب الصحة 
عدن ونحن بصدد تفعيلهــا( وبالتعاون مع 
وزارة الشــئون الاجتماعية تــم التعاقد مع 

)الأسر المنتجة(.
- بدعم ســخى مقدم من السلطة المحلية 
ممثلة بمحافظ عدن خلال فترة عملنا في هذا 
العام تم العمل على شراء أكثر من 62 طابعة 
العمل وذلك لاستخراج اشعارات  آلية لتسهيل 
آلية بدلا من كتابة قســائم السحب اليدوية، 
كما تــم شراء اكثر مــن 80 كرسي لموظفي 
للإدارة  البريديــة- وأجهزة تكييــف  المكاتب 

العامة ومولدات للمكاتب البريدية.
- تم تحصيل بعض المديونيات المســتحقة 

لصالح البريد.
- ايقاف الرفيات العشوائية بالبريد. 

- بمســاعدة وتعاون من السلطة المحلية 
ممثلة بمدير عام مديرية الشــيخ عثمان تم 
استلام مكتب بريد الممدارة المقتحم من السابق 
وكذا بالتعــاون من قبل مدير عام مديرية دار 
سعد تم استلام مكتب بريد البساتن وتم بعد 
ذلك إعادة تأهيل وترميم مكتب الشيخ عثمان 
بدعم من الســلطة المحلية وكذا إعادة افتتاح 
مكتب بريد الممدارة المغلــق منذ عام 2015م 

بدعم مشترك بن السلطة المحلية والبريد.
- ســعت إدارة البريد على تعزيزها بمبالغ 
نقدية لرف حســابات التوفير واسهم يمن 
موبايــل خلال العــام 2021 م وقد تم صرف 

لجميع  للفوائــد والاعلان بشــفافية  مبالغ 
المواطنن عن طريق الصفحة الرسمية للبريد.

صعوبات ومعوقات
أما عن أهــم الصعوبات فهي تتمثل بعدم 
وجود نظام مالي مستقل ومطالبة الحكومة 
والوزارة بدعم البريد  وذلك لشراء نظام مالي 
الزيادة  البريد  موظفي  منح  وعدم  مســتقل 
%30 من أهم الصعوبات والمشاكل التي يعاني 

منها العاملن في البريد.
»الأمناء« تزور مكاتــب البريد بمديريات 

العاصمة
بعــد الانتهاء من حديث مديــر عام بريد 
عدن قمنا بزيارة عــدد من مكاتب البريد في 
هذه  بمدراء  والتقينا  عدن  محافظة  مديريات 
المواطنن حيث كان  المكاتب وكذا بعدد مــن 

نزولنا الاول الى بريد عام مديرية صيرة.
يقــول مديــر مكتب بريد صيرة ســمير 
صرف  عملية  في  والخدمــات  العمل  :«طبعا 
معاشــات المتقاعدين المدنين او العسكرين 
تحسنت كثيرا من الســنوات الماضية خاصة 
بعد التغلب على عملية الســيولة المالية فهي 
الآن متوفرة كما تم توفــير طابعات وأجهزة 
لتسهيل عملية الرف وهذا خفف من الزحمة 
والطوابير واختفاء مظاهر الســمسرة.. وقد 

بذلــت المديرة الأخت لميــاء مجور جهود غير 
عادية منذ توليها إدارة البريد العام بالمحافظة 
لأجل تحسن خدمات البريد، فالمتقاعد اليوم 
من حقه ان يأتي في أي وقت بحسب ظروفه 
لاســتلام معاشــه لان الســيولة موجودة، 
وتغيرت الصورة الخاطئة التي ظل الكثير من 
المتقاعدين يحملونها واساءة لسمعة البريد«.

مدير مكتب بريــد المعلا الأخ هيثم صالح 
عبداللــه تحدث لـ«الأمنــاء« قائلا :« عملية 
صرف المعاشــات للمتقاعديــن او الموظفن 
تسير بشــكل سلس وبكل ســهولة دون أي 
الرافن  نوافد  اختناقات وكما تشــاهدون 
فاضية لا يجد سوى شخصن ونحن في اليوم 
الاول من صرف معاشــات المتقاعدين.. حيث 
يتم توفير الســيولة النقدية بشــكل مستمر 
وهذا ساعد كثيرا في التخفيف من الازدحام.. 

ياسر  المنصــورة  بريد  مكتــب  مدير  أما 
حميد عثمان فيؤكد بأن بريد المنصورة شــهد 
خلال الفترة القليلــة الماضية من تولي قيادة 
البريد العام تحســنا كبيرا ونشاطا متواصلا 
واســتعاد سمعته الســابقة حيث تم توفير 
أدى  وهذا  مســتمر  بشكل  المالية  الســيولة 
الى ارتياح المواطن واســتعاد الثقة بحصوله 
الشــهري  او راتبه  التقاعدي  على معاشــه 
بكل ســهولة، علما أننا نقوم برف الرواتب 
والمعاشــات على مدى ايام الشهر دون توقف 
وأصبح المواطن مطمئن على استلام راتبه في 
أي يوم في الشــهر، وفي بداية العام القادم 
ســيتم تحصيل فواتير المياه عبر البريد أيضا 
سيم صرف رواتب المعاقن، كما نقوم بتقديم 
خدمة ايصال الرواتب والمعاشــات الى منازل 
الحضور الى  المستفيدين ممن لا يستطيعون 
مكتب البريــد أيضا هناك صراف خاص لكبار 
السن والعجزة تقديرا لظروفهم، وفيما يتعلق 
بحســاب التوفير يتم الرف بحسب التعزيز 

الذي يصل الينا«. 
ويبــن لنا رئيــس مكتب بريد الشــيخ 
عثمان مختار أشرف محمــد أن مكتب بريد 
لعشرة  البريدية  خدماته  يقدم  عثمان  الشيخ 
المدنين وقد  المتقاعديــن  الف شــخص من 
يزيد العدد عن ذلــك وان الخدمة البريدية في 
صرف معاشــات المتقاعدين تحســنت كثيرا 
بعد توفير طابعة لكل صراف وإجراء  خاصة 
اعمال الصيانة للأجهزة وترميم مكاتب البريد 
وتوفير كراسي وتوفير السيولة النقدية حيث 
لا يوجد طوابير ولا انتظار طويل للمتقاعدين 

للحصول على معاشهم. 
ويؤكــد مديــر مكتب بريــد خورمكسر 
عبدالفتاح ســعيد ناجــي :«أن صرف مبالغ 
الينا من  للمواطنن مرتبط بما يصل  التوفير 
مبالــغ من صنعاء.. ونحــن في مكتب بريد 
خورمكسر كغيره من المكاتب الاخرى لا نتأخر 
في صرفها فهــي تصلنا بن فــترة وأخرى 
بمبالغ بســيطة لا تغطي طلــب المواطنن، 
وبأمانة الإدارة ممثلة بالمدير العام لمياء مجور 
تبذل جهود في هــذا الجانب لخدمة وارضاء 
الكل والمساواة في توزيع مبالغ التوفير التي 

تصل إلينا«. 
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مدير التحرير
غازي العلوي 

المشرف العام
د. صدام عبدالله

مدير الإخـــــراج الفني

مراد محمد سعيد
قسم التقارير

علاء عادل حنش
رئيس التحرير

عدنان الأعجم

الأمناء/ تقرير خاص:
في  العســكرية  القــوات  بعــض  قامت 
الساحل الغربي، بإعادة تموضعها منذ يومين، 
وانســحبت من عدد من المواقع العسكرية في 
جبهة الحديدة، المتوقفة منذ اتفاق استوكهولم 

قبل ثلاثة أعوام.
وخلال الأيــام الأخيرة الماضية انســحبت 
من  الجنوبية  العمالقة  تتبع  عســكرية  قوات 
مفاجئ،  بشــكل  الحديدة  في  متقدمة  مواقع 
لتعلن مليشيات الحوثي لاحقا السيطرة عليها، 
غير أن مقربين من طــارق صالح أكدوا أن ما 
حدث ليس انســحابا بل إعادة تموضع للقوات 
العسكرية في الساحل الغربي، ويأتي في سياق 

تنفيذ اتفاق السويد الموقع أواخر 2018م. 
وينص الاتفاق على إعادة انتشــار مشترك 
بين قوات الســاحل ومليشــيات الحوثي من 
موانئ الحديدة والصليف ورأس عيسى ومدينة 

الحديدة إلى مواقع خارج المدينة والموانئ.

لماذا انسحبت العمالقة من الحديدة؟ 
أن  الحديدة،  في  المشتركة  القوات  واعتبرت 
قرار إخلاء المناطق المحكومة باتفاق )السويد(، 
نتيجــة خضوعهــا لاتفــاق دولي يحفظها 

كمناطق منزوعة السلاح وآمنة للمدنيين.
وقالــت في بيان، تحصلــت "الأمناء على 
نســخة منه، أن قرار إعادة الانتشار جزء من 
القومي  الأمن  معركة مواجهة مخاطر تهــدد 
العربي، موضحة أن قرار خطة إعادة الانتشار 
نتيجة تمسك الشرعية الإخوانية بالاتفاق على 
الرغم من انتهاكات مليشيات الحوثي المدعومة 

من إيران في محاولة لنسفه.
وكشــفت عن عدم تلقيها الضوء الأخضر 
لتحرير مدينة الحديدة، بالإضافة إلى حرمانها 
مــن تحقيق هدف اســتراتيجي، لإنهاء وجود 

المليشيات الحوثية الإرهابية.
وأكــدت أن البقاء في مناطــق محكومة 

باتفــاق دولي يمنع فيها الحــرب خطأ، فيما 
الأشــكال  بكل  تتطلب دعما  الأخرى  الجبهات 
ومنها فتح جبهات أخــرى توقف الحوثي عند 

حده. 
والعون  الدعم  توفير  وشددت على ضرورة 
في مواجهة المليشــيا الحوثية الإرهابية، التي 
تعيث خرابًا في البيضاء والجوف، مشــيرة إلى 

دخولها 3 مديريات في شبوة.
وحــول ذلك قــال الباحث الجنــوبي بدر 
قاسم: "إن الانســحاب العسكري الذي يجري 
في الســاحل الغربي بمحافظة الحديدة، حدث 
بموجب اتفاق علنــي وقعته الحكومة اليمنية 
التي كان يســيطر على قرارها جماعة الإخوان 

مع الحوثيين".

أين الوجهة القادمة للقوات المنسحبة من 
الساحل؟ 

ولم توضــح القوات المشــتركة في بيانها 
عن وجهتها القادمــة تحديدا، واكتفت بالقول 
إن هناك جبهــات ذات أهمية ينقصها دفاعات 
كافية وتغييب دولي يردع المليشيا الإرهابية من 

التقدم. 
مصادر قالت إن هناك ألوية تتبع العمالقة 
الجنوبية وصلت إلى مدينة المخا، خلال اليومين 

الماضيين، وذلك ضمن خطة إعادة الانتشار.
وأجمع مراقبون، عــلى أن قوات العمالقة 
الجنوبية، وجهتها القادمة ســتكون شــبوة 
لتطهير مديريــات بيحان الثلاث، وأيضا تحرير 
جبهــة ثرة في محافظة أبــين والتقدم صوب 

البيضاء لتحريرها من مليشيات الحوثي. 
ومن المتوقع أن تشهد شبوة وأبين تحركات 
الجنوبية،  العمالقة  ألوية  تقودها  عســكرية، 
وقد ســبق ووصلت قوات تتبــع العمالقة إلى 
زنجبار عاصمة محافظة أبين استعدادا للتقدم 
لتحرير ما تبقى من شــبوة وإبعاد الخطر عن 

أبين.
أن  الســياسي صالح فاضل،  المحلل  ويرى 

الورقة الرابحة الأبرز التي ممكن إيقاف الحوثي 
بها من اقتحــام مأرب أو مقايضتها هي جبهة 

كيلو 16 في الحديدة. 
وأكد في منشــور له على الفيســبوك، أن 
طُعم  العمالقة  تنفــذه  الذي  التموضع  "إعادة 
وُضع على طاولة الحوثي للتقدم وكسر خطوط 
ودخول  الجبهة  لفتح  كافٍ  وهذا  )ستوكهولم( 

الحديدة مقابل مأرب". 

ماذا يجري خلف الكواليس؟ 
عقب  جاءت  المفاجئة  العسكرية  التحولات 
زيارة المبعوث الأممي لليمن هانس غروندبرغ، 
إلى الساحل الغربي، والتقى خلال زيارته العميد 
طارق صالح رئيس المجلس السياسي للمقاومة 

الوطنية اليمنية هناك.
"الأمناء":  وقالت مصادر خاصة لصحيفة 
المبعوث الأممــي هانس غروندبرغ  "إن زيارة 
الأخيرة، خرجت باتفاق مع القوات المشــتركة، 
تقضي بانســحابها من كامل الحديدة، ويقابل 
ذلك انســحاب لمليشــيات الحوثي من الحديدة 

وإيقاف الهجوم على مأرب".
المبعوث  العميد طــارق صالح مع  وناقش 
الأممي مؤخرا تنفيذ اتفاق استوكهولم، وتكراره 
في محافظــة مــأرب لإنقاذه من مليشــيات 
الحوثي وفق ما نقلته وســائل إعلامية تابعة 

للمقاومة الوطنية في الساحل الغربي.
وأوضحــت المصــادر أن الحوثيين رفضوا 
تنفيــذ الاتفاق، رغــم الضغوطــات الأممية 
وإيقاف  الحديدة  في  استوكهولم  اتفاق  لتنفيذ 
الجانب الآخر  هجومهم على مــأرب، وعــلى 
أظهرت القوات المشتركة حسن النية وانسحبت 

من مواقع متقدمة في الحديدة. 
وأكدت المصادر أيضا أن مليشــيات الحوثي 
تمردت على كل الاتفاقيات الدولية، بما في ذلك 
الأمريكان الذين ناصروهم سرا ولكنهم تمردوا 

عليهم علنا. 

ما السيناريو القادم؟
وتكشــف الانســحابات وإعادة التموضع 
للقوات العســكرية في الســاحل الغربي، عن 
المعركة  الذي يقــود  العربي،  التحالــف  تغيير 
على  والاعتماد  اســتراتيجيته،  الحوثيين،  ضد 
قوات قادرة على صنع الانتصار ضد مليشيات 
الحوثي، بعد حصول خيانات في جبهة الشرعية 
التي يسيطر عليها حزب الإصلاح الإخواني في 
المناطق  من  وغيرهــا  وبيحان  والجوف  مأرب 

التي سلمت للحوثي من دون قتال.
وذكــرت مصادر لصحيفــة "الأمناء" عن 
تحركات وخطط عســكرية تدار من قبل قيادة 
الساحل  الجنوبية من  العمالقة  بنقل  التحالف، 
الغربي إلى جبهة ثرة بأبــين وجبهات بيحان، 

وهو ما أشار إليه بيان القوات المشتركة. 
ويــرى مراقبون أن محافظة شــبوة على 
موعــد مع التطهــير من مليشــيات الحوثي 
والمتآمرين، في تســليم مديريات بيحان بدون 
قتال، ومن المتوقــع تحريك العمالقة الجنوبية 
باتجاه شــقرة، خلال الأيام القادمة، تزامنا مع 
الغضب الشــعبي والقبلي من سلطة بن عديو 

واتهامها بالتنسيق مع الحوثي. 
وستشهد محافظة شــبوة الثلاثاء القادم 
المحافظة بمختلف  أبنــاء  تاريخيًا يجمع  لقاءً 
شرائحهم، في منزل سلطان العوالق عوض ابن 

الوزير، للتشاور والاتفاق على مصير شبوة. 
وقــال سياســيون إن هنــاك توجه لدى 
التحالف، والاعتماد على ألوية العمالقة لمواجهة 
أي تقدم لمليشــيات الحــوثي في كل من أبين 
وشبوة ولحج والضالع ومأرب، وتسليم مهمة 
الســاحل الغربي بشــكل كامل لطارق صالح، 
وهذا التوجــه دفع بطارق صالــح إلى إعادة 
ترتيب خيارات قواته تحسباً لأي مستجدات قد 
تنتج عن تمكن مليشيات الحوثي من السيطرة 
على مدينة مأرب ومنابع الغاز والنفط، وهو ما 
يهدد بنقل المعركة من قبل الحوثي إلى الساحل 

الغربي.

¿ لماذا ان�صحبت العمالقة من الحديدة؟
¿ اأين الوجهة القادمة للقوات المن�صحبة من ال�صاحل؟

¿ هل ما يجري في الحديدة ثمنه وقف الهجوم على ماأرب؟

هذا ما يجري خلف الكوالي�س.. وهذا هو ال�سيناريو القادم!

هل ما يجري في الحديدة ضمن اتفاق استوكهولم الذي رفض الحوثيون تنفيذه؟
»الأمناء« تلامس واقع المتغيرات العملية في فروع مكاتب البريد بالعاصمة عدن..

مدراء فروع مكاتب البريد ومواطنون بمديريات عدن يوؤكدون:
قرار محافظ عدن بتعيين امراأة مديرا عاما للبريد اأحدث نقلة اإيجابية


